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今日日照

身边

日照市政协委员、市商务局局长李宜东：

抓抓好好事事关关经经济济全全局局外外资资大大项项目目

从一名渔民

到集团董事长

7 日下午，记者见到了日照市
政协委员、日照水芙蓉集团董事
长安国栋。“自小在海边长大的安
国栋，对大海有着深厚的感情。18

岁高中毕业后，便回到村里在渔
船上做起了渔民。”安国栋告诉记
者，他深刻地体会到大海提供的
食物是最健康也是最有营养的，
让更多的人一起分享这些美食，
就是他最大的愿望。

1999 年，安国栋和几位哥哥
投资数千万元建设了水芙蓉大酒
店，安国栋初步实现了他的愿望。

经过十多年的不懈奋斗，他
又先后开办了日照芙蓉山庄、芙
蓉海水养殖、水芙蓉海上捕捞队、
日照芙蓉冷藏厂，他自己也成为
一家大型餐饮企业的董事长。

带着海洋文化

进军省城济南

2011 年，日照水芙蓉大酒店
济南分店泉水芙蓉味王府在济南
泉城千佛山脚下开办，将日照海
鲜这张“名片”推广到省城，这座
斥巨资打造的酒店，是日照本地
走出去的第一家大型餐饮企业。
食府建筑面积 4000 多平方米，采
用西式的建筑风格，内部以红木
木雕装潢为主打。

“我们要打造日照海鲜的百
年品牌，把日照的海洋文化和当
地特产推广到全国各地。”他信心
满满的说，进军济南，最主要的目
的是想在省城打造属于日照自己
的海鲜品牌，让人在省城吃到最
纯正的日照海鲜。

没有渔民就没有

水芙蓉的今天

在生意做大的同时，安国栋
并没有忘记回报社会。他安置下
岗职工和社会劳动力 200 多人。

“没有渔民的支持，就没有水芙蓉
的今天。”安国栋说。每年阴历六
月十三，附近上千渔民都要祭海。

祭海结束后，安国栋都要在
水芙蓉设宴款待所有渔民。不仅
如此，每年九月九，他都会到敬老
院慰问老人，宴请附近乡村 60 岁
以上的老人到酒店参观、听京剧
名角唱京戏。村里有困难时，他会
毫不犹豫的帮助。

“我只是在做一个企业家应
该做的事。”安国栋说，创建一个
品牌很难，且品牌餐饮企业是把
做餐饮当做自己的产业，一生的

“事业、荣誉、幸福”来追求，每一
样进入厨房的食材，我们都精挑
细选，让顾客吃到放心的餐饮。

日照市政协委员安国栋

想把日照海洋文化

推广到全国各地

2013 年以来，日照市商务
工作发展呈现良好态势，取得了
外贸进出口突破 300 亿美元，利
用外资突破 5 亿美元，境外投资
突破 1 亿美元，电子商务发展实
现新突破的骄人成绩，开创全市
商务发展的新局面。2014 年，日
照市商务局将围绕服务民生抓
市场培育，着力抓好一批事关经
济发展全局的外资大项目。

本报记者 辛周伦

日照市人大代表、莒县城阳街道西关社区党委书记李国栋：

自自己己贴贴钱钱帮帮助助困困难难村村民民

2013 年 12 月，莒县城阳
街道西关社区西大街村在全
市范围内率先完成经济股份
合作社改革，以 100 元一股每
个村民获得 245 股。每年村里
都会以此作为分红标准，而
且村里的发展全部由村民自
己说了算。村里还成立了慈
善基金，李国栋已经累计捐
献二三百万元。

7 日，记者见到了莒县城
阳街道西关社区党委书记李
国栋，去年 1 2 月份，李国栋
被推选为西大街村经济股份
合作社董事长。

说起西关社区，李国栋
打开了话匣子，在没有组建
社区之前，2 0 0 3 年他被推选
为莒县城阳街道西大街村党
支部书记，“当时村里不但没
有 集 体 收 入 ，还 有 大 量 欠
债。”成为党支部书记之后，
李国栋开始琢磨怎么带领村
民发家致富。

“这些年，村民一直非常
支持我们的工作，我们的村子
也一直在发展进步，到 2013 年
西大街集体收入达到 400 余万
元，每个村民每年至少能分得
1500 元钱。”李国栋说。

去年 12 月份，西大街村
作为首个试点进行了经济股
份合作社改革，该村资产分
为现金及银行存款、沿街楼、
土 地 以 及 工 程 结 余 等 共 七
项，然后除去债务，剩余的就
是该村里量化净资产。

经核实，在前期摸排公示
的基础上，西大街村村民每人
分得 245 股，每股 100 元。

作为管理体制 ,村里股东
推选出 37 名股东代表，然后
从 37 人中再选出由 5 人组成
的董事会，最后再选出一名
董事长，李国栋当仁不让，高
票当选董事长，身份由之前
的管理者变为一个服务者。

有了钱，村里又开始琢

磨 怎 么 改 善 贫 困 家 庭 的 生
活，仅李国栋自己，就先后投
入了二三百万元给村里。

2 0 1 0 年，西大街村成立
了慈善基金，成立之初李国
栋每年都会以个人名义向基
金会注入四五十万元资金，

“去年投入了八九十万元，以
后肯定会继续投入下去，肯
定会越来越多。”李国栋说。

“至于以后，主要还是继
续带着村民致富，继续为村
民做好服务，当好一个服务
者。”李国栋说。

日照市人大代表李国栋表示要继续带着村民致富。
本报记者 彭彦伟 摄

外贸进出口 突破 300 亿美元

日照市政协委员、市商务
局局长李宜东介绍，市商务局
在过去一年里，大力实施“境外
市场开拓计划”，组织 260 家企
业参加了广交会、日本大阪展、
南非贸博会等 40 多个境内外
重要展会，带动南亚、非洲等新
兴 市 场 出 口 增 长 3 0 . 3 % 、

18 . 8% 。加大外贸骨干企业培
育力度，新增外贸企业 415 家，
1 7 家企业跻身“全省外贸百
强”。

日照进出口商品的结构也
得到进一步优化，工业制成品
占出口比重达 72 . 8% ，以资源
类商品为主的进口额占比超全

省进口总额的五分之一，进出
口业务对全市银行利润贡献率
达 16% ，成为全省第三个突破
300 亿美元的城市，占全省比
重 12 . 47%，连续三年保持进出
口总量全省第三，年增幅 20%

以上。
此外，日照市商务局还深

入开展“外资外贸企业大走访”
活动，新批 1 家中外合资村镇
银行，填补了日照金融业利用
外资空白。精心组织参加了

“ 2013 香港山东周”等系列活
动，洽谈推进了东进汽车零部
件、实华原油码头增资等 12 个
项目，合同外资近 5 亿美元。

推进建设民生工程 生鲜配送进家庭

李宜东介绍，2014 年市商务
局在商贸流通方面的工作重点
是，围绕服务民生抓市场培育。

“一是要抓餐饮服务业，引
导由公务消费向大众消费转
型，借鉴境内外先进模式，培育
一批本土餐饮品牌，引进一批

全国知名特色餐饮品牌。”李宜
东说。

推行银行与重点商场、连
锁超市联网，实现“一卡通”，完
善社区便民服务店内的便民设
施。加快培育本土电商企业，支
持窝窝商城更好更快发展。

加快推进金阳农贸、莒县
商贸城、鲁东南农产品交易中
心等大型农批市场建设改造，
积极探索政府投资或出资控股
等多种建设方式。

此外，要抓农产品现代流
通，以凌云工贸冷链物流配送

中心和配送网络信息平台为载
体，重点推进“生鲜配送进家
庭”工程。以凌云、新世纪、爱
麦、友谊等企业为龙头，全面实
施农超对接，加快建设公益性
批发市场为主体、农超对接为
方向的农产品现代流通体系。

进一步简政放权 下放审批权限

在外经合作方面，继续坚
持走出去原则，鼓励引导当地
企业积极开发境外资源、转移
过剩产能，重点推动五征集团
非洲农业开发和农机示范、晨
曦集团东南亚石化等项目。引
导符合条件的建筑企业从分包
工程入手努力扩大境外工程承

包，积极推进工程项下外派劳
务。

2014 年将进一步转变服
务理念，不仅仅注重提高服务
意识，更注重提高服务水平。进
一步简政放权，将审批权限下
放，实行审批零收费、服务零距
离。同时坚决停止“红头文件”

界定的执法事项，商务执法实
行前置性指导，建立执法档案，
杜绝以罚带管。

“今年对我们日照市商务
工作而言发展经济仍是第一要
务。我们将进一步创新完善商
务、人才、考核体制，培养商务
系统干部职工对商务事业的责

任心和事业心，着力抓好一批
事关经济发展全局的外资大项
目，培育一批外贸新增长点，做
好市场建设和市场秩序监管工
作，牢牢把握商务工作的主动
权，以更高的热情和激情努力
实现日照商务工作全面发展。”
李宜东说。

文/片 本报记者 彭彦伟

李宜东 (前排左二)陪同日照市
有关领导调研为民办实事工程。
(商务局供图)

本报见习记者 隋忠伟

安国栋自 1999 年创立水
芙蓉大酒店之后，凭借过硬
的菜品质量与管理服务，将
一个名不见经传的海鲜饭
店，发展成日照响当当的餐
饮品牌。现在，安国栋想把日
照的海洋文化，推广到全国
各地。
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